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GLYPHOSATE 
La Commission européenne balaie le 
principe de précaution et la santé du 
revers de la main. 

À la surprise générale, une majorité qualifiée 
d’Etats membres de l’Union européenne se sont 
prononcés lundi 27 novembre en faveur d’un 
renouvellement du glyphosate pour cinq ans, 
sans aucune restriction. 

Le renouvellement de la licence de l’herbicide en 
Europe ferme le débat sur le fait de libérer un 
modèle agricole d’une agrochimie empoisonnant 
agriculteurs et ecosystems.  

Cela revient à seulement repousser le problème 
à plus tard. Alors que les éléments scientifiques  
sont là pour prouver le caractère probablement 
cancérigène du glyphosate. 

Pourtant des Etats membres clefs, comme la 
France, ont voté contre cette autorisation, des 
millions de citoyens européens ont affirmé ne 
plus vouloir de ce poison en Europe. Il y a un 
véritable manque de vision politique à l’échelle 
européenne sur l’agriculture, la santé et 
l’environnement. 

La France reste déterminée à sortir du 
glyphosate « au plus tard dans 3 ans ». C'est ce 
qu'a indiqué le président Emmanuel Macron 
dans un tweet publié quelques heures après la 
décision européenne. Nous en prenons acte.  

Nous sommes favorable à un grand plan de 
santé et d’environnement. Afin d’avoir une 
stratégie globale et non compartimentée. 

@Rédaction 

Les 9 et 10 décembre 2017 
une délégation de Génération 
Ecologie se rendra à Paris au 
congrès fondateur du 
rassemblement du Parti 
Radical de Gauche et du Parti 
Radical Valoisien 

Sylvia PINEL pdte du PRG au 1er rang 
en blanc (à sa droite) Laurent HÉNART 
pdt du Parti Radical Valoisien  
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SOMMES-NOUS DEVENUS IDIOTS? 

Par Marcelle Termolle - journaliste 

Deux études récentes pointent la baisse 
généralisée du QI, le quotient 
intellectuel des occidentaux. Avec 98 
points les Français ont perdu 4 points 
de QI en 15 ans. 
 
Comment l’expliquer?  
La piste des évolutions de la société. 
 
On a d’abord cherché du côté de 
l’enseignement. La conclusion est sans 
appel : le système éducatif ne peut être 
tenu pour responsable. La France reste 
en bonne position dans les classements 
mondiaux. 
 
Autre hypothèse : dans les groupes à 
quotient intellectuel élevé, la 
propension à avoir des enfants serait 
moindre et entraînerait une sous- 
représentation du groupe dans 
l’ensemble ce qui ferait baisser la 
moyenne. 
 
Incriminé aussi le temps passé par les 
enfants devant leurs écrans, tablettes, 
télévision etc. Ces derniers 
entraîneraient des retards de 
développement ainsi que des troubles 
de l’attention. 
 
Les chercheurs dénoncent aussi la 
banalisation de l’usage du cannabis 
chez les jeunes. Une consommation 
régulière et/ou excessive provoquerait 
une baisse du quotient intellectuel des 
individus observés. 
 
La piste environnementale privilégiée. 
 
Coupables présumés, les perturbateurs 
endocriniens sont suspectés d’altérer 
les performances intellectuelles des 
jeunes générations. Or, ces 
perturbateurs endocriniens se trouvent 
dans tous les objets du quotidien. Qu’il 
s’agisse des cosmétiques mais aussi 
des aliments, de l’eau que nous buvons 
et de nombreux objets qui contiennent 
des plastiques comme la télé ou nos 
ordinateurs.   
 
En fait ils sont partout. Les produits 
incriminés, les pesticides, les 
bisphénols, les phtalates contiennent 
du fluor, du brome ou encore du chlore. 

 
Suite page 3 

 

La perspective de voir fermer des 
réacteurs nucléaires s’éloigne à nouveau.  

Mardi 7 novembre, à la sortie du conseil des 
ministres, Nicolas Hulot a déclaré qu’il serait 
« difficile de tenir le calendrier » de la loi de 
transition énergétique (LTE) de 2015, qui prévoit 
la baisse de la part du nucléaire à 50 % du mix 
énergétique d’ici 2025 (contre 75 % aujourd’hui), 
objectif qu’avait confirmé Emmanuel 
Macron durant sa campagne présidentielle.  

Nous avons le sentiment que la priorité du 
gouvernement ne va pas dans le sens de 
protéger le climat. En effet, il dégage  4 milliards 
d’euros pour Areva, en demandant aux territoires 
à énergie positive de se serrer la ceinture.  

Par ailleurs, la question de la prolongation 
de la durée de vie des réacteurs au-delà de 
40 ans va se poser très vite.  

Nous attendons de Nicolas Hulot qu’il  passe à 
l’offensive sur les dossiers environnementaux, 
avec  un véritable plan de développement des 
énergies renouvelables et commencer le 
processus de fermeture des centrales nucléaires 
de manière sérieuse 

Il y a des scenarios qui montrent qu'on peut 
arriver à 50 % du mix énergétique tout en 
baissant nos émissions de CO2 d'ici à 2030.  

C'est un plan qui est sur le bureau du ministre, 
mais il faut maintenant agir en mettant en place 
une programmation pluriannuelle sérieuse de 
l'énergie, qu'on soit clairs avec les échéances et 
avec le nombre de réacteurs à fermer.  

À un moment, c'est au politique de prendre ses 
responsabilités et d'entrer dans la phase 
opérationnelle.    

 

@ElhadiAZZI 

 

 

  

NUCLÉAIRE 
Nicolas Hulot doit passer à l’offensive 



 

 
3 

 Dolor Sit Amet 

 

 

 

 

 

Un ami et un militant de Génération 
Ecologie nous a quittés.  

Raymond Chaumont vient de nous 
quitter.  

Il a mené les combats qu'il voulait 
notamment sur l'environnement et 
l'écologie à la fois sur le plan politique 
avec Génération Ecologie dont il fut 
parmi les fondateurs et dans le milieu 
associatif avec notamment l'ARAPEDE et 
les Ecobleus, Hunamar et bien 
d'autres. 

Aujourd'hui nous lui rendons hommage et 
adressons toutes nos pensées à sa famille 

Avant  l'accident vasculaire qui a fait 
basculer brutalement sa vie, ensemble, 
nous préparions une conférence dans le 
cadre de « Septembre en mer »  dont il 
était un acteur incontournable depuis des 
années. 

Adieu Raymond, mon ami, tu nous 
manqueras pour le temps qui nous 
reste sur cette Terre que tu as essayé 
à rendre  plus vivable et fraternelle. 

Michel Villeneuve 

Le 23 novembre 2017. 

 

 

(Suite article Marcelle Termolle p2) 

Ils trompent l’organisme qui les confond avec 
les hormones thyroïdiennes. 

Les causes du recul de l’intelligence des 
populations sont probablement multiples. Les 
liens de cause à effet sont très difficiles à 
établir. Des industriels peu scrupuleux 
s’appuient sur cette difficulté pour ignorer les 
avertissements. 
 
En revanche, nous pouvons agir sur certaines de 
ces causes :  
 

-  limiter l’usage des écrans chez de très 
(trop) jeunes enfants 

-  mettre la jeunesse en garde contre la 
banalisation de l’usage du cannabis.  

- éviter autant que faire se peut les 
emballages plastiques et  préférer les 
récipients en verre. 

- les cosmétiques contiennent des 
colorants et des conservateurs à l’origine 
de nombreuses allergies. C’est un signal 
salutaire. Certains colorants pour 
cheveux contiennent du benzène voire 
même du toluène clairement cancérigène. 
C’est déjà moins évident. Les 
perturbateurs endocriniens pour leur part 
ne provoquent aucun symptôme 
immédiat. La pollution est invisible. À 
moins d’être chimiste, il est impossible de 
les détecter. Le mieux est par conséquent 
d’utiliser le moins de produits 
cosmétiques possibles. Préférer les 
formules courtes. Quant aux produits bios 
ils n’offrent pas nécessairement plus de 
garanties que les autres. 

  
Enfin, on attendrait des pouvoirs publics qu’ils 
se saisissent de ces questions et prennent enfin 
les mesures qui s’imposent avant les scandales 
sanitaires annoncés. 
 
Vous trouverez la version complète de cet article ainsi que 
ses références scientifiques sur le site de Génération 
Ecologie : www/generationecologie.net 
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INFOS DES REGIONS  
 

APPEL AUX DONS  

Génération Écologie fait un appel aux dons, 
afin de nous donner les moyens d'agir en 
faveur de l'écologie, de notre environnement 
et de notre santé. 
 
Le don à Générations Ecologie ouvre droit à une 
réduction fiscale car il remplit les conditions 
générales prévues aux articles 200 et 238 bis du 
code général des impôts. 
 
Si vous donnez 10 €. Votre don ne vous coûte que 
3.40 € après réduction fiscale. 
 
Si vous donnez 50 €. Votre don ne vous coûte que  
17 € après réduction fiscale. 
 
La plus petite somme d’argent sera utile pour 
poursuivre nos actions et à aller plus loin dans 
l’écologie.    
 
Sur papier libre inscrivez vos:  
Nom :                  Prénom : 
 
Adresse :             Tel :                email : 
 
JE FAIS UN DON DE …………… € par chèque 
 
A L’ORDRE DE:« ASSOCIATION DE FINANCEMENT
 DE GENERATION ECOLOGIE » (AFGE) 
 
Envoyez vos dons à l’adresse ci-dessous*. 
 
Monsieur Pierre DE LIGES 
 
Président de l’Association de Financement de     
Génération Ecologie 
 
105, Rue, Edmond ROSTAN, 
 13 008 MARSEILLE 
 
 
*Un reçu fiscal vous sera envoyé. 

 

Un enjeu majeur pour l’avenir : 

La première agence régionale 
pour la biodiversité verra le 
jour début 2018 en région 
Occitanie-Pyrénées- 
Méditerranée. 

Sous la présidence de Yves 
Pietrasanta, mandaté par la 
Présidente de la Région, Carole 
Delga, plusieurs séminaires de 
concertation ont permis de baliser la 
création de cette première agence 
qui servira de modèle à toutes les 
agences françaises pour la 
biodiversité.  

Valeur ajoutée, gouvernance, 
conciliation entre les acteurs 
économiques et biodiversité, 
mobilisation des réseaux  d’acteurs 
et notamment  les collectivités 
locales mais aussi  la prise en compte 
des aspirations des citoyens pour que 
ça marche, sont autant de pistes 
explorées pour garantir la réussite de 
cette agence pilote. 


